



## **CLOTURE DE LA FORMATION EN ENERGIES RENOUVELABLES ET EFFICACITE ENERGETIQUE**

**Discours de Mme Moudjibatou Bouraïma, Responsable communication  
représentant Madame Valérie Liechti**

**Directrice Résidente de la Coopération Suisse au Bénin.**

**Parakou, le 25.01.2018**

---

Monsieur le Représentant du Préfet du département du Borgou,  
Monsieur le Directeur de Cabinet du Maire de la ville de Parakou,  
Messieurs les Représentants des Maires de N'Dali, Tchaourou et Nikki,  
Madame la Directrice de l'ONG Destin en Main ou Fate in Hand,  
Mesdames et Messieurs invité-e-s en vos divers rangs et qualités,  
Mesdames les Récipiendaires,  
Mesdames, Messieurs,

Permettez-moi, tout d'abord, de vous présenter les excuses de Madame Valérie Liechti, Directrice Résidente de la Coopération Suisse au Bénin, qui est empêchée et qui m'a demandé de la représenter à cette importante cérémonie.

En ma qualité de Responsable communication, je suis ravie et honorée d'être parmi vous ce matin pour la cérémonie de clôture de la FORMATION EN ENERGIES RENOUVELABLES ET EFFICACITE ENERGETIQUE, initiée par l'ONG FAITH IN HAND ou Destin en Main, avec l'appui financier de la Coopération suisse au Bénin.

La Suisse accompagne le Bénin dans trois domaines stratégiques à savoir : l'Education et Formation Professionnelle, la Gouvernance, et le Développement Economique Rural, avec un accent sur l'égalité Homme-Femme. Les questions du changement climatique, des TICs, des énergies renouvelables sont aussi une priorité pour la Coopération suisse au Bénin. C'est pourquoi, elle a apporté un soutien à l'ONG FAITH IN HAND pour la réalisation du projet dont la clôture nous réunit ce jour.

Mesdames, Messieurs,

Dans le cadre de la mise en œuvre du dudit projet, l'ONG FATE IN HAND en collaboration avec la Coopération suisse au Bénin a formé du 23 Octobre 2017 au 23 Janvier 2018, 40 jeunes femmes déscolarisées des communes de Parakou, Tchaourou, Nikki et N'Dali dans le département du Borgou.

Ces jeunes femmes ont été formées notamment :

- aux techniques d'installation des systèmes solaires photovoltaïques ;
- aux mesures d'efficacité énergétique à adopter pour le mieux-être des populations ;
- et aux techniques de réparation des téléphones portables, des radios et équipements électroniques.

En initiant ce projet, l'ONG FATE IN HAND vise un objectif très louable. Il s'agit à terme, de mettre à la disposition des Communes citées, des jeunes femmes techniciennes en Energies Renouvelables et en électrotechniques prêtes à desservir le marché local pour contribuer à l'essor énergétique de leur localité.

Les résultats obtenus par le projet dans la Commune de Parakou sont très encourageants et la Coopération suisse vous félicite. En effet, courant décembre 2017, les jeunes femmes formées ont réalisé des travaux d'entretien sur 48 lampadaires solaires dont 25 étaient entièrement entretenus et maintenus et 7 dépannés, entretenus et remis en marche sur quelques artères de la ville de Parakou.

Par ailleurs, ces jeunes femmes, de par leur dynamisme et les techniques de marketing acquis au cours de cette formation, ont pu décrocher un marché d'installation d'un kit solaire de 150 WC de puissance crête dans un domicile privé toujours dans la ville de Parakou.

Aussi, la Coopération suisse voudrait ici, par ma voix, saluer le sérieux qui a caractérisé la réalisation du projet et encourager l'ONG FATE IN HAND à continuer à prendre son destin en main dans le sens du travail bien fait.

Aux jeunes femmes formées, nous adressons toutes nos félicitations pour avoir choisi cette formation technique et innovante, à priori réservée aux hommes, et les encourageons à maintenir le cap. C'est la preuve qu'il existe un marché potentiel qui offre des opportunités de métiers innovants autant aux jeunes femmes qu'aux jeunes hommes. Nous vous invitons à saisir ces opportunités et nous faire part de l'avancée de vos projets car la Coopération suisse souhaite s'engager pour les jeunes qui innovent et font le développement du Bénin.

Pour finir, nous invitons toute la population de Parakou et des autres communes du Borgou à faire confiance aux jeunes talentueuses et leur donner du travail en leur passant commande pour l'installation des kits

solaires dans les domiciles. Cela contribuera sûrement à aider à régler le manque récurrent d'énergie électrique.

Vive l'autonomisation des femmes

Vive l'ONG Destin en Main

Vive la Coopération suisse au Bénin

Je vous remercie.